

DECLARACIÓN DE LISBOA

El año 2021 se cumple una década de la constitución de la Red Internacional REFMUR creada a partir de su primer congreso celebrado en febrero de 2011. A través de sus cuatro reuniones (Murcia, São Paulo, Barcelona y Cartagena) y de sus libros respectivos, se han definido unas señas de identidad caracterizadas por los debates, desmitificaciones y nuevas propuestas sobre las problemáticas de las familias y su relación con el conjunto de la organización social en España y América Latina.

Si hasta este momento hemos logrado conformar un proyecto adecuado al contexto académico existente, la celebración en Lisboa del V Congreso Internacional: *Las familias y los procesos sociales en Iberoamérica, siglos XVI-XXI. Actualidad y retos de investigación* (19-20 julio 2021) pretende convertirse en el comienzo de un giro trascendental de cara al futuro.

Es necesario ganar y consolidar, en la próxima década, nuestra expansión y capacidad de influencia para dar respuesta al reto de la innovación y a las preguntas que la sociedad actual se plantea de acuerdo con el proceso de globalización y las contradicciones que vivimos. Y todo ello, aprovechando las novedosas fórmulas de participación y publicación que abren las nuevas tecnologías.